



鎌田だより

第6号

江戸川区立鎌田小学校 令和7年9月30日

「みんなちがってみんないい」

校長 石渡 靖



「暑さ寒さも彼岸まで」とはよく言ったもので、秋分の日(9月23日)を過ぎて、涼しさが際立ってきました。明けが遅く、暗くなるのも早くなり、秋を感じる季節となりました。

いよいよ10月。4月から始まった子供たちの今の学年での生活も折り返し点を迎えます。「実りの秋」これまでできるようになったことや身に付けてきた好ましい

生活習慣などを忘れずに、さらなる成長を期待しています。

さて、9月20日(土)道徳授業地区公開講座には多くの保護者の皆様に足を運んでいただきましたことを感謝申し上げます。本年度講師としてお迎えしたのは、しろひげ在宅診療所院長、しろひげたゆらかファンド理事長 山中光茂先生でした。

山中先生からは、医師としてケニアのHIV罹患率が40%を超える地域において、現地の方々とともに巡回医療にか携わった経験から、住む家があること、お腹一杯ご飯を食べること、学校に行って勉強することなど、当たり前の日常も、当たり前ではない子供たちが世界にはたくさんいることを話してくださいました。でも、映し出される子供たちの写真の顔はどれも笑顔です。みんなそれぞれ違う。重い病気をもっているから、学校に行って勉強ができないから不幸と言う訳ではない。みんなそれぞれ一生懸命生きている。地球の裏側のことは「他人ごと」ではない。いつか自分も同じ環境に置かれるかもしれない。皆さんには、違いを受け入れ、認められる人になってほしい。そして違いを楽しめる人になってほしいという話を伺いました。山中先生は公演中、「アフリカの子供たちはいつも笑っています。みんなもいつも笑っていますか。」と子供たちに問い掛けていました。

この先、子供たちは国や年代を超えて多様な人と関わりながら生きていきます。山中先生の話聞き、子供たちは様々なことを心に刻みました。最後に保護者からのアンケートを掲載させていただきます。

ケニアの子供たちの境遇を思うと、日本の住みやすさと恵まれた環境の違いの大きさに涙が出そうになりました。生活の大変さが想像を超えるレベルのものだと思いますが、それでも子供たちが笑顔でいること、不幸ではないと思えること、それは、困難が彼らの心を強くせざるを得ない状況なのだろうと想像することができました。(中略) まずは困難を感じるときでも、笑顔になることを忘れないように心掛けていきます。

10月の行事予定

日	曜	主な行事
1	水	都民の日
2	木	読み聞かせ 委員会
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	朝会 生活科見学2年
7	火	
8	水	一斉研究日
9	木	安全指導 クラブ 生活科見学1年 スーパー見学3年
10	金	
11	土	
12	日	区民まつりパレード 金管バンド
13	月	スポーツの日
14	火	体育大会壮行会
15	水	区体育大会6年
16	木	
17	金	演劇鑑賞教室
18	土	
19	日	
20	月	朝会 社会科見学3年
21	火	青空給食・公園遊び
22	水	就学時健診 午前授業
23	木	避難訓練 クラブ
24	金	社会科見学5年
25	土	
26	日	
27	月	朝会 学習成果発表会特別時程始
28	火	社会科見学4年
29	水	校内研究日
30	木	
31	金	

10月の生活目標

- 係や当番の仕事を進んで取り組みましょう。
- 落ち着いて学習に取り組みましょう。
- みんなの物を大切に使いましょう。
- 外で元気よく遊びましょう。(校外生活)

☆道徳授業地区公開講座を終えて☆

道徳担当

今年度の鎌田小学校道徳授業地区公開講座のテーマは「みんなちがってみんないい」でした。

道徳の授業では様々な人がいることや人との感じ方の違いなどを学び、講演会では、外国の子供たちとの生活の違いや文化の違いについてのお話をいただきました。どんな場所や環境、どんな人でも一人一人を大切にしていくことについて考えることができました。

これから多様化していく社会。互いを認め合っていくことの大切さをぜひご家庭でも話してみてください。

☆2年生の様子☆

2年生担任

係活動や当番活動に、進んで取り組む姿が輝く2年生。様々なことを元気いっぱいに学んでいます。

9月に行われたレッツプレイ鎌田では、初めてのお店役にドキドキ、ワクワクしながら準備を進めました。本番では、人に楽しんでもらう立場を通してたくさんのお話を学びました。今から「来年が楽しみ!」と感想をもつ児童もいて、楽しい行事になったことが伝わってきました。

だんだんと難しくなる漢字学習、動物歩きや跳び方・下り方を工夫する体育の跳び箱運動遊び、生活科見学…10月からも学習が盛りだくさんです。次の学年に向けて、より高く“ジャンプ”できるよう、2年生一同頑張ります。

☆5年生の様子☆

5年生担任

学習面・生活面ともに、何事にも前向きに取り組めるところが、5年生の良いところです。

とくに算数の学習では、5年生らしく難しい単元も多くなりましたが、休み時間に自主的に問題に取り組んだり、先生や友達に質問して解決しようとしたりと、あきらめずに努力する姿が多く見られます。生活面でも、夏休みが明けてから一か月が経ちましたが、どのクラスも落ち着いて生活することができています。長い夏休みを経て、心も体も大きく成長したようです。

レッツプレイ鎌田では、それぞれのクラスが自分たちで企画や計画を行い、すすんで運営する様子が見られました。高学年としての自覚が芽生えてきたように思います。

3学期のウィンタースクールや6年生の卒業式に向け、さらに成長していけるよう、引き続き見守っていきます。